

- 5° Chœur des Chasseurs.....Héber
 6° Distribution des prix aux élèves de seconde année.
 7 Solo de flûte..... * * *
 GEORGE VOUILLEMONT
 8 The old clock on the stairs.....Longfellow
 M. ED. A. BLAIS
 9 Magistrats, prêtres du Seigneur
 (Solo par le Dr L. Fiset).....Battemann
 10 Distribution des prix aux élèves de troisième année.
 11 A mon habit.....Sedaine
 M. L. OTIS
 12 Solo de flûte..... * * *
 M. G. VOUILLEMONT
 13 Distribution des prix aux élèves réunis.
 14 Le crucifix d'une mère.....Lamartine
 M. J. FLEURY
 15 Le jeune conscrit (chœur).....Kucken
 16 Diplômes et médailles.
 17 Remerciements (Composition de M. J. Fleury).
 TE DEUM "

La séance, qui a été des plus attrayante, était présidée par l'honorable M. Boucher de la Bruère, Surintendant de l'Instruction publique. Un nombreux auditoire assistait à cette fête de la jeunesse studieuse. Plusieurs prêtres, tant du clergé séculier que régulier, occupaient des places d'honneur auprès du Surintendant. Nous avons remarqué la présence de Mgr Têtu, du R. P. Carré, S. J. des RR. PP. Royer et Bouchard, O. M. I., et des révérends MM. Audet, Marchand, Roy, Paradis, Dupuis, etc., etc.

La séance s'est terminée par la lecture d'une touchante adresse de remerciements due à la plume d'un élève-maitre, M. J. Fleury, et par un discours aussi éloquent que pratique de M. le Surintendant de l'Instruction publique. En résumé, voici ce qu'a dit l'honorable M. de La Bruère, en réponse à l'adresse des élèves :

"MM. les élèves-maitres, c'est avec bonheur que j'ai mis mon nom au bas des diplômes qui viennent de vous être remis. Je sais que l'enseignement que vous avez reçu à l'École normale Loyal est un enseignement tout à la fois solide, pratique et chrétien. Non seulement vous avez acquis le *savoir*, dans cette institution, mais aussi et surtout le *savoir-faire*; cette dernière qualité est indispensable à la carrière pédagogique qui s'ouvre devant vous. MM. les élèves-maitres, la mission que vous aurez dorénavant à remplir est des plus importante. L'instituteur canadien-français doit s'efforcer d'inculquer à ses élèves, en

même temps que les connaissances nécessaires à tout homme dans la vie, l'amour de la patrie et le respect aux traditions. Ouvrez toutes grandes, sous les regards de l'enfance et de la jeunesse, les incomparables pages de notre histoire nationale. Gravez profondément dans l'esprit de vos petits auditeurs les beaux noms de ceux qui, sur les champs de bataille, dans les missions, au sein des communautés religieuses, parmi le clergé, dans la magistrature, dans la presse, dans les Parlements ont su faire honneur à la patrie.

"Un jour, un personnage français de haute distinction, accompagné de plusieurs personnes, voulut bien visiter l'école primaire de l'arrondissement où un devoir officiel l'avait appelé. Le personnage et ses compagnons furent surpris en arrivant à l'école d'y voir flotter un drapeau aux brillantes couleurs. On demanda à l'instituteur qui lui avait annoncé l'arrivée des visiteurs. "Personne, répondit-il, c'est aujourd'hui l'anniversaire de la mort de Jeanne d'Arc, voilà pourquoi le drapeau de la France déploie fièrement ses plis du haut du clocher de notre modeste école. A chaque date mémorable de notre histoire, ajouta l'instituteur, le drapeau de l'école rappelle à la jeunesse et aux habitants de l'arrondissement qu'il faut savoir *se souvenir*."

"Eh! bien, MM. les élèves, plusieurs d'entre vous sont appelés, dès cette année, à aller répandre les bienfaits de l'éducation et de l'Instruction au milieu des paisibles et religieuses population de nos campagnes; rappelez-vous toujours la grandeur et la noblesse de votre profession; n'oubliez jamais la généreuse devise de votre institution: *Rendre le peuple meilleur*.

"Oui! rendre le peuple Canadien-français meilleur, en lui apprenant à conserver avec un soin jaloux ses *institutions*, sa *langue* et ses *lois*, telle est la sublime mission de l'instituteur canadien."

L'éloquente improvisation de M. le Surintendant, que nous sommes malheureusement forcé de résumer de mémoire, fut fréquemment applaudie par l'auditoire.

Principaux prix et médailles.

ÉLÈVES DE 1ÈRE ANNÉE: 1er Prix d'Excellence, M. Victorien Grenier; 1er Prix d'Enseignement, M. René Fréchette; Prix de Progrès, M. Odilon Bergeron.

ÉLÈVES DE 2ÈME ANNÉE: 1er Prix d'Excellence (Prix du prince de Galles), M. Edouard Blais; 1er Prix d'Enseignement, MM. Edouard Blais et Wilfrid Dampouse.